

LE PRETRE EDUCATEUR

DE quelles doctrines et de quels exemples le maître chrétien doit-il étayer son apostolat ? Ce fut l'objet d'une retraite prêchée à des prêtres professeurs en 1881, à Saint-Wolfray, en France, par le R. P. Lecuyer, de l'ordre de Saint-Dominique, disciple de Lacordaire. Ces conférences ont été réunies en un volume que l'on pourrait appeler le guide du prêtre éducateur. Nous en donnons une analyse succincte ; nous voudrions voir le livre lui-même entre les mains de tous les prêtres qui s'occupent du sublime ministère de l'éducation dans nos collèges-séminaires.

I

La force

La force, dit saint Thomas, est une vertu, parce qu'elle retient l'homme dans les limites de la raison.

Son caractère primitif est de savoir supporter.

« Soumettez votre cœur... demeurez unis à Dieu dans l'épreuve... recevez-la de bon cœur... gardez la paix dans votre douleur et la patience dans l'humiliation (Eccl. VI, 2-3-4).

La charité souffre tout, espère tout, supporte tout (I Cor. XIII, 7).

La meilleure manière de vaincre le mal, c'est encore de le supporter.

Son second caractère est de savoir se priver des choses, c'est-à-dire aller au-devant des misères de la vie et s'exercer à les supporter courageusement.

Apprendre à se passer du superflu et même du nécessaire.